

ブラジル知的財産ニュース（月報）

Vol.103（2025年5月分）

2025年6月2日発行

日付	2025年5月3日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト R7	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2025-mai-03/empresa-nao-pode-ter-exclusividade-sobre-marca-com-expressao-generica/			
タイトル	一般用語を含む商標に独占権なしと判断、Goiás 州裁判所が明確化			

日付	2025年5月5日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2025-mai-05/tj-sp-condena-carrefour-a-indenizar-carrefour-por-uso-indevido-de-marca/			
タイトル	サンパウロ州裁判所、Carrefour 社に対し商標「Carrefour」の不正使用による損害賠償を命令			

日付	2025年5月6日			
----	-----------	--	--	--

分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-apresenta-estatisticas-ineditas-sobre-investimentos-em-ativos-intangiveis-no-brasil			
タイトル	INPI、無形資産への投資に関する統計を初めて公表			
要約	<p>ブラジル産業財産庁 (INPI) は、世界知的所有権機関 (WIPO) 及び Luiss Business School との協力のもと、2025 年 5 月 5・6 日に Roma で開催された「第 2 回 Global INTAN-Invest 会議」において、ブラジルにおける無形資産への投資に関する初の統計を発表した。産業財産権も含む無形資産は、イノベーション、経済成長、そして危機時の強靱さにとり極めて重要であるが、これまでブラジルにはこれらの資産が国内経済において果たす役割を正確に反映する統計データが存在しなかった。「Global INTAN-Invest」プロジェクトは、従来の公式統計では捉えられていなかった分野を含め、無形資産への投資を国家経済の計算と統合的に測定する初の国際データベース。2024 年のインドの参加に続き、ブラジルはこのプラットフォームに加わった 2 番目の新興国であり、すでに参加している米国、日本、欧州連合 27 カ国に続く形となる。ブラジルのデータは INPI との協力により作成された。同データベースは 2025 年 7 月に更新される予定であり、以後はブラジル経済に関する情報も含めた無形資産投資の統計や世界的動向の分析が可能となる。同プロジェクトには、世界銀行、経済協力開発機構 (OECD)、国際通貨基金 (IMF)、米州開発銀行 (IDB)、欧州投資銀行 (EIB) といった国際機関からの参加や支援が行なわれている。</p>			

日付	2025 年 5 月 6 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	https://revistas.inpi.gov.br/pdf/Comunicados2835.pdf
タイトル	産業財産官報第 2,835 号通告セクションの要旨 特許手続き及び商標代理人手続きに関する新規取扱い、奨学生選考日程の変更
要約	産業財産官報（RPI）第 2,835 号では、次の事項を通告。 ① 特許・コンピュータプログラム・集積回路利用権局（DIRPA）が、特許出願書類における表、化学構造式、数式の記載に関し、黒色表示と順番識別を義務付ける 2024 年 8 月 29 日付 INPI/DIRPA 省令第 14 号第 20 条の新基準について、表の順番識別は形式審査時、化学式・数式の識別は技術審査時に確認され、化学式や化学構造、数学的表現の順番識別に関してのみ行われた形式的指摘については、所管部門による確認のうえ無効とされるとの説明を通告。 ② INPI の経済分析補佐部（AECON）による奨学生選考プロセスのオンライン面接の実施期間を 5 月 5 日～16 日に延期。

日付	2025 年 5 月 7 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦上院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2025/05/07/clubes-tem-direito-a-uso-exclusivo-de-seus-simbolos-aprova-cct			
タイトル	サッカークラブにシンボルの排他的使用権を認める法案を科学技術委員会が承認			
要約	連邦上院議会の科学技術委員会（CCT）は 5 月 7 日、スポーツ団体に対してその識別標識（シンボルや名称など）に対する所有権及び排他的使用権を認める法案を承認した。同法案（PL 3074/2024）はスポーツ基本法を改正するもので、識別標識がブラジル産業財産庁（INPI）に登録されていない場合であっても法的保護を与える内容となっている。また、プロアスリートの名前や愛称についても、本人に排他			

	<p>的な所有権が認められる。本法案は、ペレ法（Lei Pelé）の関連条項を廃止するもの。提案者である Carlos Portinho 上院議員（PL 党、Rio de Janeiro 州選出）によれば、ペレ法でもすでに登録の有無にかかわらず、クラブや選手にこれらの権利を認めていたが、契約上のトラブル回避のために多くのクラブがあえて標識を登録しているのが実態だとした。同法案には、Chico Rodrigues 上院議員（PSB 党、Roraima 州選出）による賛成意見が添えられ、次はスポーツ委員会（CEsp）での最終審査に進む予定。</p>
--	---

日付	2025 年 5 月 8 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-fara-encontro-sobre-novo-portal-de-servicos-em-21-de-maio			
タイトル	INPI、5 月 21 日に新ポータルサイトについての説明会を開催予定			
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は 2025 年 5 月 21 日、新たなサービス・ポータルサイトの説明会を開催する。これは現在使用されている検索ポータル「Busca Web」に代わる新システムであり、対面および YouTube でのライブ配信が予定されている。この新ポータルは、INPI とブラジル情報科学技術研究所（Ibict）との協力により開発された「ServiçosPI: 知的財産情報検索におけるイノベーションと効率」プロジェクトの成果物。従来技術に基づく「Busca Web」の性能的限界を克服し、よりスケーラブルで効率的かつ多様なユーザー層に対応した検索ソリューションを提供することを目的とする。新しいポータルでは、単なる検索機能の刷新にとどまらず、オンライン版産業財産官報（RPI）の提供、出願および登録情報の公開管理、ユーザーごとのカスタマイズエリア、検索精度を高めた内部検索エンジン、外部データソースとの連携によるデータ送信機能、情報処理および検索における相互運用性の確保と効率性の確保が図られる。</p>			

日付	2025年5月8日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/uk-ipo-planeja-proximas-acoes-com-o-brasil			
タイトル	UK IPO、ブラジルとの今後の協力計画を協議			
要約	英国知的財産庁 (UK IPO) の代表者らが 2025 年 5 月 8 日、ブラジル産業財産庁 (INPI) を訪問し、両庁間の将来的な協力関係について意見交換を行なった。会合では、産業財産権を保護したいと考える関係者向けのガイドの作成、特許審査の優先制度、サービス利用における割引制度、イベント開催など INPI が提供する支援の普及促進といった協力の方向性が検討された。同会合には、UK IPO のブラジル駐在アタッシェである Angelica Garcia 氏と Nicolle Tiburso 氏が出席した。			

日付	2025年5月12日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-fixa-descontos-para-a-nova-tabela-de-retribuicoes-pelos-seus-servicos			
タイトル	INPI、新料金表の割引額を決定			
要約	ブラジル産業財産庁 (INPI) は、2025 年 5 月 12 日付連邦官報 (DOU) において、INPI/PR 省令 2025 年付第 10 号を公布した。新料金表は 2025 年 8 月 7 日に発効する。割引に関する注目点として、統一登録簿 (CadÚnico) に登録されている低所得者や、連邦政府の障害者参照リストに登録されている障害者について、特定サービスの料金を最大 100%減額することが挙げられる。また、2006 年 12			

	月 14 日付補足法第 123 条に定義される零細企業、個人零細企業家、小企業や、2019 年付補完法第 167 号に定義されるイノベーション企業、2004 年付法律第 10973 号に基づく科学・技術・イノベーション機関（ICT）、非営利団体、公共団体（自らの行政行為に関連する場合）については、該当するサービスの費用の 50%の割引を受けることができる。
--	---

日付	2025 年 5 月 13 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2025-mai-13/mandado-de-seguranca-e-valido-para-pedir-registro-de-marca-ao-inpi/			
タイトル	INPI に対する商標登録の申請において、憲法上の保護措置は有効である			

日付	2025 年 5 月 13 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://revistas.inpi.gov.br/pdf/Comunicados2836.pdf			
タイトル	産業財産官報第 2,836 号通告セクションの要旨 新たな手数料表の掲載			
要約	産業財産官報（RPI）第 2,836 号では、次の事項を通告。 2025 年 5 月 9 日付 INPI 省令第 10 号に基づく新たな料金表の内容が掲載された。新たな料金体系は 2025 年 8 月 7 日施行予定であり、低所得者や障害者については、対象サービスにおける最大 100%までの割引適用が、また、個人や 2006 年 12 月 14 日付補足法第 123 条に定義される零細企業、個人零細企業家、小企業			

	や、2019年付補完法第167号に定義されるイノベーション企業、2004年付法律第10973号に基づく科学・技術・イノベーション機関（ICT）、非営利団体、公共団体については、該当するサービスの費用の50%までの割引適用が定められた。
--	---

日付	2025年5月14日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-assinou-dois-memorandos-de-entendimento-com-a-china			
タイトル	INPI、中国と2件の覚書を締結			
要約	Luiz Inácio Lula da Silva 大統領による中国公式訪中の間の5月13日、ブラジルと中国は産業財産分野における協力強化に関する2件の覚書を締結した。ブラジル産業財産庁（INPI）のJúlio César Moreira 長官が署名したもの。1件目の覚書は、中国国家知的財産権局（CNIPA）との間で締結され、知的財産分野における広範な協力を対象とするもの。これは、知的財産の保護強化及び両国の経済成長促進を目的としている。もう1件の覚書は、中華人民共和国国家市場監督管理総局との間で締結されたもので、地理的表示（IG）分野における連携を重視したもの。これは、消費者と地理的表示の保護を図るとともに、情報・知識・経験の一貫した交換チャネルを確立することを目的としている。			

日付	2025年5月15日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	https://www.gov.br/anatel/pt-br/assuntos/noticias/anatel-e-ancine-firmam-acordo-para-combater-pirataria-de-conteudos-audiovisuais
タイトル	Anatel、Ancine と映像コンテンツの海賊版対策で協力協定を締結
要約	<p>国家通信庁（Anatel）と国家映画庁（Ancine）は5月15日、映画、ドラマ、スポーツイベントなどの映像コンテンツの海賊版に対する取り締まりを強化することを目的とした新たな技術協力協定に署名した。同協定は、2024年1月15日付法律第14,815号により定められた映像コンテンツ保護に関するAncineの権限を明確化するとともに、Anatelとの連携を強化するものである。Anatelは、ブロードバンドや有料テレビ（SeAC）を含む通信サービスの規制を担う機関。協定により、Ancineは違法配信を行なうサイトやアプリの遮断命令を発出し、Anatelは全国2万超の通信事業者と連携して、これらのコンテンツへのアクセス遮断を迅速かつ効率的に実施する責任を負う。AnatelのCarlos Baigorri長官は、「この協定は両庁にとって歴史的なマイルストーンであり、ブラジルにとって重要で変革的な産業全体の公正な競争と適正な報酬の促進に資するものだ」と述べた上で、「著作権で保護された作品の不正使用と不正流通に国家として対抗することが不可欠である」と強調した。また、Anatelの担当委員であるAlexandre Freire氏は、「本協定が海賊版対策を可能にするだけでなく、数百万の家庭にある違法TVボックスの撤去を通じて、ユーザーや通信ネットワーク、そして国内外のサイバーインフラ全体を守ることにつながる」と述べた。</p>

日付	2025年5月16日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/com-projetos-aprovados-inpi-participa-de-reuniao-de-revisao-da-ipc-na-ompi			
タイトル	INPI、承認された提案案件と共に、WIPOでの特許分類の改訂会合に参加			

要約	<p>2025年5月12日～16日にかけて、スイス・ジュネーブにて開催された世界知的所有権機関（WIPO）による第53回国際特許分類（IPC）改訂作業部会に、ブラジル産業財産庁（INPI）が参加した。ブラジルが報告官を務めた「C529 - 分類 A61L 2/00（消毒または滅菌の方法または装置）」「C530 - 分類 G06T 11/00（2D画像生成）」「C531 - 分類 C21D 8/00（複合的な変形による物理特性の改変）」の3件の改訂提案プロジェクトは全て承認された。これらに加え、INPIは他のプロジェクトに対しても多数の技術的意見を提出しており、これは同庁の特許・コンピュータプログラム・集積回路利用権局（DIRPA）所属の審査官らの協力のもと行なわれた。</p>
-----------	--

日付	2025年5月19日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦下院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.camara.leg.br/noticias/1159539-representante-da-industria-relata-pessoas-relativas-a-validade-de-patentes-de-medicamentos-genericos/			
タイトル	業界代表らがジェネリック医薬品の特許有効期間に関する圧力を報告			
要約	<p>連邦下院議会にて5月15日、ジェネリック医薬品法（法律第9787号）の制定26周年を記念する記念式典が開催された。5月20日は「ジェネリック医薬品の日」とされている。議員や関係者らは、ジェネリック医薬品がブラジル国民の医療アクセス向上に貢献し、より安価な治療の可能性をもたらしたと評価した。ジェネリック医薬品協会（Pró-Genéricos）のTiago de Moraes Vicente会長は、1999年以降、ジェネリック医薬品によって3,500億リアル（約8.75兆円）の医薬品経費の節減が実現されており、今年中には4,000億リアル（約10兆円）を超える見込みだと述べた。一方で同氏は、20年間を超えて特許期間を不当に延長しようとする圧力が国内外から存在していることに懸念を示した。その上で「特許切れの時期を</p>			

	不当に引き延ばすための訴訟の乱用や、実質的にジェネリックやバイオシミラー医薬品へのアクセスをさらに 5 年間妨げることになるデータ保護制度の導入といった圧力がかかっている」と批判した。
--	--

日付	2025 年 5 月 20 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁 (INPI)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://revistas.inpi.gov.br/pdf/Comunicados2837.pdf			
タイトル	産業財産官報第 2,837 号通告セクションの要旨 手数料返金処理の通知を公表および AECON 奨学生採用候補者の公表			
要約	<p>産業財産官報 (RPI) 第 2,837 号では、次の事項を通告。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・申請手数料の返金申請が却下された案件のリストの公表。異議がある場合は、30 日以内に申立が可能。 ・返金が承認された案件のリストの公表。INPI は今後 15 日以内に該当者への支払いを行なう。 ・AECON 奨学生選抜における採用候補者の公表。 			

日付	2025 年 5 月 20 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	開発商工サービス省 (MDIC)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/mdic/pt-br/assuntos/noticias/2025/maio/governo-recolhe-sugestoes-para-novo-plano-de-acao-da-estrategia-nacional-de-propriedade-intelectual			
タイトル	政府、国家知的財産戦略の次期行動計画に向けた意見募集を開始			

要約	<p>開発商工サービス省（MDIC）は、知的財産に関する省庁間グループ（GIPI）を通じて、2025～2027年の2年間における国家知的財産戦略（ENPI）の行動計画の策定に向けたパブリックコメントの募集を開始した。この意見募集は、次の2年間で優先的に取組むべき施策に関する社会の意見を収集するとともに、新たな取組み項目に関する提案も募ることを目的としている。一般市民、企業、業界団体など、誰でも参加可能。寄せられた意見はあくまで諮問的性格を有するものだが、連邦政府による意思決定の際に考慮される。ENPIは10年間の戦略ビジョンを掲げており、2年毎に行動計画を策定する。現在の行動計画は2025年7月に終了予定で、知的財産に関する社会全体への認知向上と普及に重点が置かれてきた。また、ブラジル産業財産庁（INPI）の業務迅速化を通じて、より有効かつ公平な国家知的財産制度の構築も目指していた。意見や提案は、2025年6月6日までに「Plataforma + Brasil」経由で提出可能。</p>
-----------	---

日付	2025年5月21日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-divulga-rankings-de-depositantes-de-ativos-de-pi-em-2024			
タイトル	INPI、2024年度の知的財産権の出願人ランキングを発表			
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は5月21日、2024年度の知的財産資産の出願人ランキングを発表した。同ランキングはブラジル国内居住者と非居住者に分けられ、特許、商標、意匠、コンピュータプログラムといった資産を対象としている。発明特許においては、居住者の中ではStellantis Automóveis Brasilが2024年に185件の出願で首位となり、次いでPetrobrás（155件）、Campina Grande連邦大学（86件）が続いた。非居住者の中では、Qualcommが1,002件で1位、続いてHuawei（330件）、Nicoventures Trading Limited（223件）がランクインし</p>			

	<p>た。商標においては、居住者では We Pink Participações e Comércio de Produtos de Cosméticos が 281 件でトップ、次いで Sociedade Esportiva Palmeiras (210 件)、Globo Comunicação e Participações (205 件) となった。また非居住者では、Amazon Technologies (187 件)、Novartis (173 件)、Euro Games Technology (108 件) が上位を占めた。意匠においては、居住者では Grendene が 141 件で首位、続いて Jaderson de Almeida (93 件)、Dafu Administração e Participações de Bens (78 件) となった。また非居住者では、BYD Company Limited (65 件)、Honda Motor (58 件)、Anran Supply Chain Management Limited (50 件) が上位を占めた。最後に、コンピュータプログラムにおいて、居住者の中では、1 位は CPQD 財団 (ブラジル電気通信研究開発センター) が 103 件、次いで Petrobrás (74 件) が 2 位、Seará 州と Goiás 州の連邦教育科学技術研究機関 (それぞれ 45 件) が 3 位となっています。</p>
--	---

日付	2025 年 5 月 21 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト Consultor Jurídico	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.conjur.com.br/2025-mai-21/justica-federal-nega-pedido-da-citizen-e-mantem-marca-de-empresa-brasileira/			
タイトル	Citizen の訴えを連邦裁判所が棄却、ブラジル企業の商標を維持			

日付	2025 年 5 月 22 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦上院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2025/05/22/tratado-sobre-patente-internacional-de-microrganismos-vai-ao-plenario			

タイトル	微生物に関する国際特許条約、上院本会議へ
要約	<p>連邦上院の外交委員会（CRE）は5月22日、微生物特許の国際的な認証に関する条約（2022年付法案第466号）へのブラジルの加盟を承認した。今後は上院本会議にて審議される。1977年に制定されたブダペスト条約は、微生物を用いた特許の出願に関する国際的な枠組みを規定する。発明者が微生物を含む技術に関して特許を申請する際、書面による説明だけでは不十分な場合があり、その場合は生きた微生物のサンプルを提出する必要がある。その際には国際寄託当局（IDA）と呼ばれる機関に生物材料を寄託する必要がある。ブラジル国内には、ブラジル農牧畜研究公社（Embrapa）傘下の遺伝資源・バイオテクノロジーセンター（Cenargen）など、IDAとしての能力を有する機関が存在するが、ブラジルがブダペスト条約の締約国ではないため、IDAとしての指定ができない。このため、ブラジルの出願人は生物材料を国外に送付する必要があり、追加コストや技術的障壁が生じている。現在、ラテンアメリカ地域内のIDAはメキシコとチリに限られている。Nelsinho Trad上院議員（PSD党、Mato Grosso do Sul州選出）の報告書では、本条約への加盟はブラジルの知的財産制度、特にバイオテクノロジー分野における制度強化につながり、また国内の研究者や機関のグローバルなイノベーションチェーンへの参画を促進すると評価されている。</p>

日付	2025年5月26日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	連邦上院議会	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www12.senado.leg.br/radio/1/noticia/2025/05/26/plenario-vai-analisar-tratado-sobre-patente-internacional-de-microrganismos			
タイトル	微生物に関する国際特許条約、上院本会議で審議へ			
要約	連邦上院議会の外交委員会は、ブラジルによる「ブダペスト条約」への加盟を承認する2022年付法案第466号を可決した。同条約により、加盟国のいずれかに寄託			

	<p>された生物材料は、他の加盟国でも自動的に受理されることとなり、複数国への寄託が不要となることで国際的な特許保護が容易になる。Hamilton Mourão 上院議員（Republicanos 党、Rio Grande do Sul 州選出）は、本条約への加盟により、ブラジル国内の研究機関が国際的なバイオテクノロジーの中核拠点となる可能性がある」と述べた。</p>
--	---

日付	2025 年 5 月 27 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://revistas.inpi.gov.br/pdf/Comunicados2838.pdf			
タイトル	産業財産官報第 2,838 号通告セクションの要旨 特許審査差戻し手続き「CPAT-ETP-PP-0012」の公表			
要約	<p>産業財産官報（RPI）第 2,838 号では、次の事項を通告。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・発明特許及び実用新案に関する新たな審査手続き「CPAT-ETP-PP-0012」の導入が 2025 年 5 月 23 日付 INPI 省令 DIRPA 第 4 号により規定された。本手続は、INPI における特許付与のマクロプロセスの一環として、異議申立てが認容された案件（despacho 100.2）について一審に差し戻された後の技術審査の進め方を定めたもの。二審の判断は拘束力を持ちつつ、審査官は新たな技術的問題について審査を継続することが認められる。また、当該手続においては第三者からの技術的補足の提出は認められない。 ・ INPI 地域支所における一時休業について。 			

日付	2025 年 5 月 28 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ブラジル産業財産庁（INPI）	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	https://www.gov.br/inpi/pt-br/central-de-conteudo/noticias/inpi-realiza-apresentacao-do-novo-portal-de-servicos
タイトル	INPI、新サービス・ポータルに関する説明会を実施
要約	<p>ブラジル産業財産庁（INPI）は5月21日、利害関係者との対話の一環として、新たなサービス・ポータルに関する説明会を開催した。同ポータルは、現行の検索システム「BuscaWeb」を代替するもので、今後追加予定の各種サービスを含む新システムとなる。INPI 管理部長の Alexandre Lopes Lourenço 氏は、現行検索システムが抱える制約と、新システムが社会にもたらす利点について説明した。また、本プロジェクトにおける INPI とブラジル科学技術情報研究所（IBICT）との連携の経緯と意義についても紹介した。INPI 側のプロジェクト・コーディネーターである Washington Segundo 氏は、新システムが産業財産に関する検索機能を拡張し、様々な利用者層に適応したスケーラブルで効率的なプラットフォームを目指すものであると説明した。その他にも、INPI の統計情報ポータル、産業財産官報（RPI）のオンライン版、ユーザー専用エリアなどの提供が予定されている。</p>

日付	2025年5月28日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	サイト CNN Brasil	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	https://www.cnnbrasil.com.br/nacional/sudeste/rj/policia-apreende-mais-de-seis-toneladas-de-produtos-falsificados-no-rj/			
タイトル	Rio de Janeiro 州にて 6 トン超の模倣品を警察が押収			

日付	2025年5月30日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	国家映画庁（ANCINE）	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	https://www.gov.br/ancine/pt-br/assuntos/noticias/ancine-e-anatel-avancam-no-combate-a-pirataria-digital
タイトル	ANCINE と ANATEL、デジタル海賊版対策を強化
要約	<p>国家映画庁（ANCINE）および国家通信庁（ANATEL）は今週、デジタル海賊版対策における第 2 フェーズとなるパイロットプロジェクトを実施した。本取組は、5 月 15 日に Brasília にて両庁間で締結された技術協力協定（ACT）に基づいて行なわれたもの。前回の第 1 フェーズでは、3 つの海賊版サービスに関連する 11 のドメイン及び 23 の IP アドレスが特定され、ANATEL との協力により、これらのアクセスが遮断された。この措置は、現在 2025 年付パブリックコメント第 1-E 号に付されている規則案で定められた技術基準に従って実施された。このシステムにより、ブロッキング命令の迅速な実行が可能となるほか、ブロック回避を目的に新たに作成されたドメインおよび IP アドレスへのリダイレクトをリアルタイムで監視できる。こうした動的かつ継続的なブロック機能により、違法サービスの回避行為を事前に把握し、効果的に無力化できる点が大きな特長である。今回の ACT の締結により、両庁は共同対策の範囲を 3 件の海賊版サービスから 10 件へと拡大し、より堅牢かつ動的・継続的な対応モデルを構築した。このモニタリング対象サービスに関連して、78 のドメインと 125 の IP アドレスが遮断対象として特定された。この第 2 フェーズでは、動的ブロッキングシステムの有効性を検証することが主目的。この段階で得られた成果は、今後の手続改善およびデジタル海賊版対策における恒久的な戦略の構築に資することが期待されている。</p>

日付	2025 年 5 月 30 日			
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	Santa Catarina 州政府	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	https://www.sef.sc.gov.br/noticias/operacao-com-a-participacao-da-fazenda-apreende-milhares-de-roupas-e-calcados-piratas-na-grande-florianopolis
タイトル	Florianópolis 都市圏で行なわれた州財務局が参加した捜査にて、数千点の海賊版衣料品及び靴を押収
要約	<p>Santa Catarina 州財務局 (SEF/SC) は、Florianópolis 都市圏に属する São José 市、Palhoça 市、Florianópolis 市における、模倣品の販売を取り締まる新たな合同作戦に参加した。捜査は 5 月 28 日、29 日に実施され、衣料品や靴を販売する店舗が重点的に対象とされた。捜査の結果、5 軒の店舗において模倣品の販売が確認された。摘発により、約 8 千点の衣料品と約 4 千足の靴が押収され、いずれも有名ブランドを模倣した出所不明のレプリカ商品であった。押収された商品の推定市場価格は約 64 万リアル (約 1,600 万円) に上る。これら製品の押収に加えて、本捜査ではレシート発行装置及び電子資金移動端末についても調査が行なわれ、税務上の不正の可能性が検査された。この取り締まりには、州税務局の監査官が Santa Catarina 州海賊版対策評議会 (Cecop) と連携して参加し、違法販売による税務上の影響に特別な注意が払われた。また、消費者取引関係犯罪課及び州刑事捜査局 (DEIC) の捜査官、さらに州産業・商業・サービス局 (Sicos) 傘下の州消費者保護機関 (Procon) も作戦に参加した。押収された商品が偽物であることを証明するため、正規ブランドの代表者も立ち会った。</p>

ブラジル知的財産ニュース (週報) はブラジルの知的財産に関する最新状況をタイムリーにお伝えするため、日系企業駐在員などの皆様に無料でお配りしています。日本本社の知的財産担当部署と定期的なコミュニケーションを持つきっかけ作りなどに是非ご活用ください。

なお、新聞社等の著作権に触れるおそれがありますので、公的機関以外の記事等の要約は掲載しておりません。予めご了承ください。

ご意見・ご質問・ご感想がございましたら、下記までご連絡下さい。

(独)日本貿易振興機構 (JETRO) サンパウロ事務所 知的財産権部

Alameda Santos, 771 Primeiro Andar, Jardim Paulista, CEP 01419-001, São Paulo -SP, BRASIL

TEL: +55-11-3141-0788, FAX: +55-11-3253-3351

E-MAIL: SAO_jpr@jetro.go.jp

発行人：JETROサンパウロ事務所 知的財産権部（特許庁委託事業）

免責事項：要約結果は出典原文の意図から相違が生じ得ます。JETRO はご提供する情報をできる限り正確にするよう努力しておりますが、正確性の確認・採否は皆様の責任と判断で行ってください。本文を通じて皆様に提供した情報により不利益を被る事態が生じたとしても、JETRO はその責任を負いません。